
EN PIE de guerra dicen que se pusieron algunos
mandos del Ejército y la Marina cuando
se enteraron de que, corno parte de la Cuarta
Transformación, el nuevo gobierno quiere quitarles
sus hospitales.

HASTA AHORA, militares y marinos tienen todo un
sistema hospitalario que los atiende en exclusiva y,
según cuentan, Andrés Manuel López Obrador
pretende integrarlos a un sistema de salud nacional
para que también atiendan a civiles.

Y EL ASUNTO no para en la milicia, pues la intención
del Presidente electo es hacer lo mismo con los

hospitales de Pemex que atienden sólo a trabajadores
de esa empresa quesque productiva del Estado.

SI ALGUIEN le va a contar al dirigente sindical
de los petroleros, Carlos Romero Deschamps,
que se asegure de que esté sentado... porque se va
a ir de espaldas y a lo mejor acaba en Urgencias.

• • •

QUIEN ha demostrado ser charro no sólo en los

lienzos, sino también en los cortijos de la política,
es Manuel Velasco, pues no se cae por más que
ejecuta "El Paso de la Muerte" entre la gubernatura
de Chiapas y el Senado.

PRIMERO se hizo candidato a senador amparándose
en el hueco legal encontrado por Miguel Ángel
Mancera que permite a los mandatarios estatales
romper el candado para ser legisladores en el periodo

siguiente a su gobierno... si van por la vía
plurinominal.

UNA VEZ ganado el escaño, a diferencia
de Mancera, no tuvo que renunciar a la gubernatura
gracias a tas "oportunas" modificaciones hechas
por el Congreso local a la Constitución de Chiapas.

Y LUEGO, nomás dejó la oficina unos dias para rendir
protesta como senador, pedir licencia y regresar
a su trono en Chiapas. Bueno, ya hasta fue
a ver a su compadre, el presidente Enrique Peña
Nieto, en su nueva calidad de gobernador interino
¡de sí mismo! Esos son piales y no los que echaba
Antonio Aguilar.

• • •

VAYA que debe ser cansado eso de ser diputado.
A siete días de asumir el cargo, el coordinador
de la muy disminuida grey del PVEM
en San Lázaro, Arturo Escobar, se fue a descansar
el fin de semana a Nueva York.

CUENTAN que lo vieron por allá muy emocionado
porque es un gran aficionado al tenis y tendrá
la oportunidad de ver a los mejores exponentes
de su deporte favorito en el Flushing Meadows Park.

ASÍ ES QUE: hotel en Nueva York: .10 mil pesos
la noche. Boletos para el US Open: 15 mil pesos
por persona. Darte una escapada a la Gran Manzana
sin que tus nuevos aliados de Morena te critiquen
por desdeñar la austeridad: ¡no tiene precio!
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Hay un personaje que jara vez
aparece en los periódicos,
pero puede conocerse a través
de otras formas que lo representan.

Reflexiones
e acuso, padre le dijo Pi"Mrulina a don Arsilio, cié
que anoche hice el amor

con mi novio". "De penitencia le in
dicó el buen sacerdote rezarás un
rosario". "Rezaré dos, padrecito re
plicó Pirulina Esta noche voy a salir
con él otra vez"... Capronio le comen
tó a su suegra "Usted y yo tenemos
algo en común". "¿Qué es?", receló
la señora Contestó Capronio: "A los
dos nos habría gustado que su hija se
hubiera casado con otro"... La señora
rechazó a su marido. "Hoy no. Me
duele la cabeza". Ofreció el urgido
señor: "Te prometo no hacerte nada
en la cabeza"... El maestro de Pepito lo
felicitó: "En estos días tus tareas han
mejorado bastante". "Gracias, profe
agradeció el chiquillo. Es que mi
papá anda de viaje"... Don Algón, sa
laz ejecutivo, conoció en una fiesta a
una linda chica Le dijo: "Corazoncito
en alguna parte había oído esa ex
presión: daría 500 pesos por besar
esa boquita preciosa". Con sonrisa
insinuativa respondió la muchacha:
"¿Por qué no aspira al gran premio
de los 5 mil pesos?"... El más reciente
de mis libros se llama Teologías para
Ateos. Está dedicado "A los que creen,
porque creen. A los que no creen, por
que creen que no creen". Diana, mi

querida casa editorial, del Grupo Pla
neta hizo una elegantísima edición
de la obra. En su contraportada puso
estas palabras: "Este libro es diferente
a todos los demás que Catón ha escri
to. En él nos entiega sus pensamien
tos y sus sentimientos en torno de
los misterios que a los hombres han
inquietado siempre: Dios, la eterni
dad, el alma lo que hay después de la
muerte... Las certeras intuiciones del
autor, al mismo tiempo amenas y pro
fundas, seducen por su originalidad,
y son una grata invitación a reflexionar
sobre los temas que verdaderamente
importan y en los que rara vez pen
samos". Por mi parte yo escribí en el
prólogo del libro: "Hay un personaje
que rara vez aparece en los periódicos.
Se llama Dios. Lo conozco a través de
algunos de sus representantes: la vida,
el universo, la naturaleza.. También
suelo hallar a ese Señor en un niño,
un poema, el amor de mi mujer, o en
cosas como una catedral o una brizna
de hierba Cuando lo vea al final o
sea al principio lo reconoceré, pues
siempre he estado cerca de él, aunque
haya estado lejos. Me dirá: 'Te espera
ba'. Y le diré yo: 'He vuelto'...". En las
páginas de este libro está Malbéne, el
controvertido teólogo; está el padre
Soárez, que suele charlar con el Cristo

de su pequeña iglesia está San Viril a,
a quien los milagros le brotan como
el agua a una fuente; y Jean Cusset,
ateo con infinitas excepciones, y es
tán mis Historias de la Creación del
Mundo, y las filosofías de John Dee, y
los hombres y mujeres que me habría
gustado conocer, y mis viajes por este
y otros mundos. Están, en fin, mis re
flexiones sobre ese Ser cuya presencia
me salva de todas las ausencias. Pre
sentaré Teologías para Ateos mañana
domingo a las 17:30 horas, en la Sala
"Julio Torri" de la Feria Internacional
del Libro de Coahuila En fechas pró
ximas (las tengo ya anotadas en mi
agenda) llevaré el libro o el libro me
llevará a mí a Hermosillo, Guadala
jara, Monterrey, Ciudad de México
y cuantas ferias me llamen para que
esté en ellas. Espero verte para darte
las gracias por ser uno de mis cuatro
lectores... En la reunión de parejas, los
hombres se frieron al jardín y las mu
jeres siguieron en la sala. Uno de los
señores señaló la medida de algo con
las manos, que puso más o menos a 12
pulgadas una de la otra. Eso fue visto
por las señoras. Y comentó la esposa
del señor: "O está diciendo de qué
tamaño era el robalo que pescó o está
echando una mentira muy grande"...
FIN.
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Cualquier cosa que haya intentado
probar Martí Batres en el Senado du 
rante la sesión del pasado martes se

guro no le salió como esperaba. Porque el de
sastre que fue la primera sesión de la LXIV
LegislaUira del Senado de la República, que
se estrenó con la "doble votación" de un
asunto tan simple como una solicitud de li
cencia de un senador, terminó convertido en
una pifia y un procedimiento con visos de
violaciones constitucionales para los nuevos
senadores, y en un escándalo político mayor
para el partido Morena, que rebotó tan alto
que llegó hasta el presidente electo.
Andrés Manuel López Obrador tuvo que

salir a dar explicaciones sobre lo sucedido en
el Senado porque la doble votación para li
cenciar a Manuel Velasco y pemiitirle que
fuera a terminar su polémica "gubemaUira
interina" elevó no sólo el costo de la alianza
ya evidente entre Morena y el PVEM, sino
que además puso en entredicho la palabra
del futuro presidente, que había ofrecido
"respeto a la autonomía del Congreso y a la
división de poderes", algo que tuvo que salir
a reiterar, mientras se deslindaba del entuer
to senatorial, con reminiscencias al presi
dencialismo priista: "la línea es que no hay
línea", dijo para negar que él haya pedido a
los senadores de Morena aprobar la solicitud
de licencia del gobernador Velasco.
Es difícil pensar que lo del presidente del

Senado fue impericia o ignorancia. Un po
lítico con la experiencia de Martí, forjando en
las intensas luchas ceuístas de la UNAM, que
ha sido dos veces diputado, tanto federal co
mo local, secretario de Desarrollo Social en
la CDMXy dirigente capitalino de su partido,
difícilmente pudo cometer un error tan ob

vio en un tema en donde debió saber que ya
había un acuerdo de la Junta de Coordina
ción Política, impulsado por el coordinador
de su partido, Ricardo Monreal, y apoyado
por el resto de las fracciones, salvo el PAN
que ofreció abstenerse, para aprobarle la
controvertida licencia a Velasco Coello.
¿Por qué entonces, a sabiendas de que iba

contra lo que ya había acordado su coor
dinador, mandó a una votación en la que la
mayoría de senadores de Morena que es
taban presentes en el salón de sesiones en
ese momento se fueron en contra de lo que
había promovido su propio partido? La ex
plicación que ayer dio el propio Batres, que
tuvo que salir a hablar junto a Monreal, fue
que en la primera votación del martes, que
él condujo "había muchos senadores que
estaban en la conferencia de prensa de la
Junta de Coordinación Política, entonces
no se puso atención al punto. Es más, el
propio proponente (Monreal) no estaba, el
solicitante (Velasco) no estaba, creo que ha
bría que considerar que no se pudo discutir
bien en la primera ocasión, no obstante, el
pleno tomó una resolución en ese momen
to", explicó Martí.
¿Quién no puso atención, él? ¿o más bien

sí la puso y creyó que era el momento de
ganarle una primera batalla a su coordi
nador, Monreal?

Se enojó "ya sabes quien". Si el error de
Martí no fue involuntario y si se trató de
una forma de medir fuerzas con Ricardo
Monreal, a quien le había disputado la
coordinación parlamentaria, el resultado
fue igual de desastroso no sólo para quien
presidía el pleno senatorial en su primer se

sión, sino para su partido y hasta para el
gobierno electo.
Al interior de Morena, incluso políticos

cercanos a Martí Batres, han cuestionado lo
que sucedió como un error del presidente del
Senado. "Se equivocó Martí; no era el mo
mento ni la fonna de mostrar fuerza, le pro
vocó un problema mayor al partido y al pre
sidente", dijo un militante morenista. Y es
que las versiones adentro del nuevo partido
gobernante afirman que el asunto causó la
molestia de López Obrador que terminó in
volucrado y cuestionado en algo que no le
competía directamente y que recaía en el
ámbito estricto del Poder Legislativo.
Ni hablar, al experimentado Martí le ga

naron las ansias y mostró los dientes dema
siado pronto. Hoy tiene que recular y, aun
que con dignidad reconoce el error, las con
secuencias de su acelere dejaron costos muy
altos para el Senado, para Morena y hasta
para la imagen del presidente electo, que ñi
vo que asumir el costo ante la opinión pú
blica, pero sobre todo ante seguidoresy sim
patizantes que, aunque se dijeron aún fir
mes en "la esperanza" del cambio prome
tido, vieron en el episodio de la licen
ciosa licencia de Velasco un "golpe" a la
nombrada Cuarta Transformación.
Ahora sí que, parafraseando al ilustre

José Martí —de quien le pusieron el nom
bre al acUial presidente del Senado— val
dría la pena recordarle a Batres aquello de
que "para ir delante de los demás, se necesita
ver más que ellos".

Guardan los cuchillos en el PAN. Bajo la
convicción de que no debe derramarse más
sangre en el PAN, los dos principales gmpos

Fecha: 08/09/2018

Página: 12

Area cm2: 600

1 / 2

Columnas Políticas

Salvador García S., Serpientes y Escaleras

Salvador García S.

Costo: 67,500

Página 1



que se disputan la dirigencia nacional pre
firieron llegar a un acuerdo y guardar los cu

chillos para otra ocasión y de esa forma pos
tular al michoacano Marko Cortés como
candidato a la presidencia y a Héctor Larios
a la Secretaría General.
El grupo de gobernadores del GOAN

(Aguascalientes, Baja California Sur, Duran
go, Puebla, Querétaro, Quintana Roo y Yu
catán) , que apoyaban a la formula Héctor La 
riosRafáel Moreno Valle, finalmente acep
t aron respaldar a Marko, y si Larios no acepta
la Secretaría General, propondrán a algún
litro panista en las próximas horas.
El "acuerdo de unidad" pasa por revertir el

uutodedazo de Damián Zepeda en la coor
dinación de los senadores del PAN, que pro
vocó rechazo generalizado en el panismo de
todo el país y ocasionó la radicalización del
GOAN. El poblano Rafael Moreno Valle sería
nombrado coordinador y Damián sería
compensado con la vicepresidencia de la
Mesa Directiva, a menos que no acepte.
Los promotores del acuerdo estiman que

con esto en el PAN no habrá guerra sino
paz, porque si Marko Cortés va con el apoyo
de los gobernadores del GOAN, más los go

E1 desastre que fue la primera
sesión del Senado de la
República terminó convertido
en una pifia, un procedimiento
con visos de violaciones
constitucionales y en un
escándalo político para Morena
bernadores de Guanajuato, Baja California
y Veracruz, además de los principales lide

razgos que ya traía el michoacano, el pa
nismo se perfila para consolidarse como
una fuerza de oposición frente el abultado
poder que concentran Andrés Manuel Ló
pez Obrador y Morena.

Notas indiscretas... Bajo el lema de "Puro
Sinaloa", el gobernador de ese estado, Qui
rino Ordaz, vino ayer a la Ciudad de México
a anunciar el nuevo Festival Cultural sina
loense, que pretende competir con el histó
rico Festival Cervantino de Guanajuato. En
el Palacio de Bellas Artes, el mandatario si
naloense dijo que con una inversión de 57
millones de pesos, 40 días de fiesta y acti
vidades culturales en los 18 municipios del
estado, con más de 2 mil artistas de todo el
mundo que participarán en450 actividades,
la mayoría de ellas en las calles y en los es
pacios públicos, "Puro Sinaloa" busca "cam
biar el estigma que injustamente nos ha se
ñalado como un estado inseguro, cuando
hay una gran calidad de vida en Sinaloa".
Celso Pi ña y su Banda Bogotá estarán en Ma
zatlán el 7 de octubre mientras que la Or
questa de Pérez Prado, con el Tacubo Rubén
Albarrán, cerrarán el 18 de noviembre en Cu
liacán, además de la Camerata Porteña de
Argentina, el Ballet Nacional de Eslovenia, el
arte teatral de Pantolocos, de Colombia, y
muchos más artistas y compañías de Amé
rica, Europa, Asia, Africa, El Caribe y de Mé
xico y Sinaloa. Así que la nueva apuesta cul 
tural para romper la mala imagen del estado
del noroeste mexicano se llama "Puro Sina
loa" ¡plebes!... Aún sin cumplirycon los da
ños causados por sus retrasos, Pemex le si
gue dando contratos a empresas como In
dustriales que han hecho fracasar proyectos

como la reconfiguración de la Refinería Lá
zaro Cárdenas en Minatitlán. En los pasillos
de la petrolera nacional muchos no se ex
plican cómo es que a pesar de haber causado
pérdidas millonarias por la baja en la pro
ducción de miles de barriles de productos
refinados, como gasolinas y combustibles li
geros, la empresa le sigue dando contratos a
esta finna mexicana, que para colmo está li
gada al consorcio brasileño Odebrecht, acu
sada de pagar sobornos millonarios y al ex
director Emilio Lozoya Austin. Otra em
presa incumplida que sigue facturando a
Pemex es Hostotipaquillo, S.A. de C.V., a

la que le dieron la rehabilitación de la mis
ma Refinería Lázaro Cárdenas, a pesar de
que no ha podido con el paquete que se le
asignó en Minatitlán, donde fue la causante
del accidente en la Torre Catalítica que dejó
también daños millonarios a Pemex. Enton

ces la pregunta es ¿a cambio de qué empre
sas que no cumplen siguen recibiendo con
tratos?... Los dados cierran semana con Es
calera doble. Bueno el tiro. •
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JÉ KIOSKO
A taxistas les hacen antidoping y salen embarazados

En Monclova, Coahuila, nos cuentan, la
Dirección de Transpone y Vialidad muni
cipal acaparó los reflectores tras una prue
ba antidoping, que se aplicó a los taxistas.
Resulta que tres de los chóferes dieron
positivo a embarazo y negativo al consu
mo de drogas. Javier Hernández del
Ángel, líder regional de la CTM y comi
sionado del transporte, quien informó de
los resultados, explicó que por miedo a
que Ies saliera positivo el antidoping, los
conductores "se quisieron pasar de listos"
y llevaron muestras de orina de sus espo
sas, quienes sí están gestando. Nos men
cionan que, a los coahuilenses no les hizo

gracia la trampa, ni la forma como los delató el líder cetemista y
mostraron preocupación por las pruebas, que dejan entrever el
peligro al que se exponen quienes abordan un vehículo que al
volante lleva a una persona en estado inconveniente, e incluso,
también empezaron a dudar de los resultados de los análisis de
este tipo aplicados a policías municipales. ¡Ups!

Hay guerra en el Edén tabasqueño
La situación económica del gobierno de Tabasco,
nos comentan, parece ir de mal en peor, pues re
cientemente hasta el titular de la fiscalía estatal,
Fernando Valenzuela Pernas, tuvo que encabe

zar una protesta en la Secretaría de Finanzas para pedir que se les
pague a los peritos, policías, ministerios públicos y secretarios de
agencias un bono de certificación que va desde los 600 hasta los 4
mil 500 pesos. El problema, nos dicen, es que el asunto no llegó
hasta allí, pues tras no recibir respuesta del secretario de Finanzas,
Amet Ramos Traconls, el personal de la fiscalía volvió a mani
festarse ayer, acusando a don Amet de estar "jineteando" su dine
ro. Así, nos dicen, en el Edén se revive la historia de Caín y Abel.
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Denuncian "trascabo moreno" en Congreso de BCS
Desde Baja California Sur, nos platican que los panistas ya no sien
ten lo duro, sino lo tupido, al menos en el Congreso local, pues de
ser mayoría —teniendo 15 de 21 enrules  pasaron a tener sólo una
diputada. Y precisamente Elizabeth Rocha Torres, su única re
presentante, fLie quien recientemente, nos mencionan, subió a tri
buna y se lanzó contra la presidenta de la Junta de Coordinación
Política, Milena Qtiiroga Romero (Morena), a quien acusó de mi
nimizarla por ser plurinominal. El berrinche, nos dicen, fue porque
en la integración de comisiones, doña Elizabeth no tendrá ninguna
presidencia —ni ingresos extras por ello—. Así que, para rematar
su discurso, dijo que si en la anterior Legislatura la oposición acusó
que las decisiones las tomaba una "aplanadora panista" , lo que
hay en el Congreso es un "trascabo moreno". ¡Qué carácter!

El góber por 7 días anda a la deriva
Y quien, nos dicen, está que no lo calienta ni el sol de Tuxtla, es el
priísta Willy Ochoa Gallegos, quien cumplió su sueño de llegar a
la gubematura de Chiapas... pero sólo por siete días y como man
datario provisional. Aunque desde hace unos días el pupilo de
Manilo Fabio Beltrones dejó el cargo, que más bien parecía un
encargo, nos revelan, sus cercanos aseguran que don Willy está ca
bizbajo y a la deriva, en contraste con la se
mana en que fungió como góber provi 
sional y se la pasó "echando viva la 
flor". Ochoa Gallegos, nos confían, fue
puesto en el cargo como premio de
consolación, después de que el PRI le
negó buscar la candidatura por la gu
bernauira, que encabezó el perde
dor Roberto Albores. Al menos,
nos dicen, él salió "ganón".

KIOSKO t>s elaborada con aportación de periodistas y colaboradores del diario previa
mente verificadas. Para comentarios comunicarse al 57091313, extensión 2421
o al email editor@eluniversal.com.mx
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O RESERV

Héctor y Mauricio Sulaimán Saldívar, el presidente electo
Andrés Manuel López Obrador y José María del Corral

Andrés Manuelovich se reunirá con los rusos
Nos dicen que el presidente electo Andrés Manuel López
Obrador tendrá pronto acercamientos con el Kremlin. Y es que
el lunes, el presidente electo recibirá en la casa de transición de
la colonia Roma al embajador de Rusia en México, Viktor Koro
nelli, para tratar lo relacionado a la agenda bilateral. Todos tene
mos en la memoria el jocoso escándalo de los rusos que apoya
ban la campaña del entonces candidato presidencial, y de ahí sa
lió incluso el mote de Andrés Manuelovich. Nos adelantan que
ese mismo día, el presidente electo se reunirá con el nuncio
Apostólico en México, Franco Coppola, con quien quizá platica
rá sobre los planes de pacificación del tabasqueño. Por cierto,
ayer López Obrador recibió a José María del Corral, presidente
de la Fundación Scholas, personaje cercano al papa Francisco.
En la reunión estuvieron el próximo canciller, Marcelo Ebrard,
y Mauricio Sulaimán, de Scholas. Del Corral anunció apoyo a
uno de los programas del tabasqueño para 2.6 millones de jóve
nes que ni estudian ni trabajan.
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¿PAN busca pelea arreglada?
Quedan dudas sobre si será de pronósti
co reservado la contienda interna panis
ta. Nos dicen que aún no se sabe quién
ganará la dirigencia nacional blanquia
zul, pero lo que si es seguro es que habrá
una contienda interna en la que amena
zan con un buen debate. Por lo pronto
Ernesto Ruffo ya formalizó su aspira
ción y este lunes, nos dicen, otro panista
de cepa, proveniente de la expresión Plu
mas Azules, José Luis Espinosa Piña,
también hará pública su intención de
buscar la presidencia nacional y así en
frentarse a Manuel Gómez Moriii y,

muy posiblemente, a la planilla de Marko Cortés y Héctor
Larios. Veremos si es así o es puro artificio.

Las migajas del PRD
Como si fueran los máximos triunfadores de la contienda electo
ral del pasado 1 de julio, la comente perredista Nueva Izquierda,
conocida como Los Chuchos, prepara con bombo y platillo la
elección de su próximo coordinador nacional para este domingo.
Nos cuentan que al interior de esta tribu hay molestia y preocu
pación porque en lugar de mirar por una ruta final en grande pa
ra este partido, que muchos creen está a punto de desaparecer,
se ponen a elegir a dirigentes internos para disputarse lo que
queda del sol azteca. Nos dicen que quien se perfila para suceder
a Erick Villanueva es Luis Cházaro, a quien, por cierto, no le
alcanzaron los votos del PRD para ser diputado plurinominal. Así
como en el PAN están por reducirlo a migajas, sus aliados amari
llos de plano ya tienen al sol azteca en migajas.

Gobernadores revisan el futuro con EPN
Ayer fueron convocados gobernadores del PRI, con Alfredo del
Mazo como anfitrión, y el único del PVEM, Manuel Velasco, a
una comida en Toluca, a la que asistió el presidente Enrique Pe
ña Nieto. La reunión se alargó, nos cuentan, hasta entrada la
noche, para revisar el futuro. Algunos de los asistentes también
fueron los mandatarios de Sinaloa, Quirino Ordaz, y de Hidalgo,
Ornar Fayail.
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FRENTES
POLÍTICOS

Los fantasmas del 68. Es muy grave que la Universidad Nacio
nal Autónoma de México esté pasando por situaciones de violen
cia cuando se recuerda con dolor lo sucedido en octubre de 1968
len la misma casa de estudios. Tras la golpiza en Rectoría a estu

diantes del CCH Azcapotzalco, por parte de porros, ya hay avances. Gra
cias al trabajo de la Segob, la PGR y autoridades de la Ciudad de México,
elementos de la Policía Federal adscritos a la División de Inteligencia lo
graron ubicar a dos personas que, presumiblemente, participaron en las
agresiones del 3 de septiembre. Ya fueron presentados ante la PGJCDMX,
que determinará su situación jurídica. Mientras no nos salgan con que son
travesuras de jovenzuelos, está bien. Les espera el peso de la ley. Todo.

n Desempleados. En Sesión Extraordinaria de la junta Gene
ral Ejecutiva del INE se dictaminó el proyecto para la liqui
dación de los partidos Nueva Alianza y Encuentro Social, el

ücual será discutido y en su caso aprobado el 12 de septiembre
para dar paso a la siguiente fase de extinción de los organismos políticos.
En los alegatos, Nueva Alianza argumentó que el umbral de 3% de vota
ción nacional mínimo para mantener el registro no era inconstitucional y
atentaba contra el pluralismo de la sociedad mexicana. Solicitó, además,
anular los votos registrados para candidatos independientes con el obje
tivo de incrementar su porcentaje de sufragios. A ver, Nueva Alianza, ¿qué
parte de que la sociedad ya no te quiere y no votaron por ti no entiendes?
¿O distorsionarás, una vez más, la democracia a tu favor? ¡Se les acabó!

Los mandones. Unos 200 integrantes de la CNTE acu
dieron a las oficinas de Andrés Manuel López Obrador
para exigirle que acelere la abrogación de la Refor
ima Educativa. Enrique Enríquez, de la Sección 9 de la

CNTE, expuso que desde la Cámara de Diputados es posible abrogarla
sin tener que esperar a que el nuevo gobierno entre en funciones. Si bien
afirmó que la Coordinadora se sumará a los foros que realiza el gobier
no electo sobre el nuevo modelo educativo. Enríquez recordó que echar
abajo a la Reforma fue un compromiso de López Obrador durante su
campaña. ¿Y por qué no mejor les exigimos a ustedes, los profesores, que
dejen de chantajear a la autoridad, abandonen las calles, regresen a clases
y saquen a México del último lugar educativo en la OCDE? ¿Va?

T ¿Reivindicados o arrepentidos? Después de los comi
cios pasados, todos los involucrados necesitan una ma
nita de maquillaje. Y para sentirse bien ante los ojos de

fila sociedad, son capaces de todo. Organismos estata
les de Ciencia y Tecnología otorgaron al INE un reconocimiento por los
244 millones de pesos, adicionales a sus presupuestos, que han recibi
do por multas impuestas a partidos locales por parte del Instituto. Ciro
Murayama, consejero presidente de la Comisión de Fiscalización, reveló
que por la fiscalización de gasto ordinario en 2015,2016 y 2017 se han su
mado 592 mdp en multas y que, junto con las de los procesos electorales,
en total les deberán llegar mil 290 mdp. A este paso, México será el país
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más científicotecnológico, y eso, gracias a las trampas de los partidos.

T Justicia. La SCJN amparó a la Comunidad de Bacánuchi, So
nora, contra la construcción y operación de una presa de jales
mineros de la empresa Buenavista del Cobre. Los ministros

W ^consideran que se debió consultar a la comunidad, previo a la
autorización para construir y operar la presa, en aras de cumplir con la
obligación de respetar, proteger y garantizar los derechos humanos. En la
sesión se recordó que en 2014 ocurrió un derrame de residuos en los ríos
Sonora y Bacánuchi, debido a la operación de las instalaciones mineras
de Buenavista del Cobre, lo que marcó un precedente para hacer obliga
toria la consulta. No olvidemos que el mayor desastre ecológico en el Río
Sonora sigue impune, igual que Germán Larrea, el dueño de la minera.
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¿Narro, un porro?
"Fuego examigo"
in : arece broma. No lo es. El nombre del exrector de la
¡¡¡I «UNAM. ¡osé Narro Robles, secretario de Salud, es
SÉ JiF mencionado entre los sospechosos de estar detrás

de la agresión de grupos de porros a estudiantes
, 1f del CCH Azcapotzalco el pasado tres de septiem
bre, frente a Rectoría de la máxima casa de estudios, con saldo
de dos heridos graves.

La versión, nos dicen oficialmente en Rectoría, no tiene sus
tento. Busca sembrar discordia entre antiguas y nuevas autorida
des de la Universidad.

Se basa, fundamentalmente, en los cercanos vínculos del
exrector con el director general de Deporte Universitario,
Alejandro Fernández Várela Jiménez, quien habría convocado
a los grupos porriles que calentaron la Universidad.

El vacío de información que prevalece en torno al deliberado
ataque en la explanada de Ciudad Universitaria está al origen de
ésa y otras versiones sobre quién quiere desestabilizar la Univer
sidad, a menos de dos meses del 50 aniversario de la masacre
en Tlatelolco.

Ésta es la historia, según un documento que nos fue en
viado del piso once de Rectoría, por una fuente que solicitó el
anonimato:

Los porros llegaron dos horas antes de la agresión a Ciudad
Universitaria. Fueron convocados por la Dirección General del
Deporte Universitario al intercambio de banderines previos al
clásico de fútbol americano PollUni.

A lo largo de los años ,esta actividad se ha llevado a cabo en
medio de rigurosas medidas de seguridad para encapsular a los
porros y evitar sus desmanes.

El propio jefe de Gobierno de la Ciudad de México, José
Ramón Amieva, señaló que los porros acudieron a tomarse la
foto al Estadio Olímpico, algo que nunca había ocurrido.

El documento expone preguntas y hechos:
¿Fue un error o un acto deliberado por parte de la Dirección

General del Deporte Universitario convocar a los porros sabiendo
que la manifestación del CCH Azcapotzalco iba a llevarse a cabo?

¿Quién autorizó el'acceso del camión de porros al estacio
namiento 8 del estadio? ¿En casi dos horas, qué estuvieron
haciendo?

¿Por qué en esta ocasión no se encapsuló debidamente a los
porros? ¿Quién y por qué permitió que se acercaran a la manifes
tación de estudiantes del CCH Azcapotzalco?

El documento dice que un individuo identificado como El
Cobra funcionario de Auxilio UNAM, aparece en muchos videos

actuando extrañamente ante los porros.
No está claro si los trata de calmar o si los organiza. Su actua

ción solitaria deja más dudas.
¿Pretendía contener a los porros? ¿No debió hacerlo con el

apoyo de Auxilio UNAM?
¿Dónde estaban las numerosas patrullas de Auxilio UNAM en

el momento de la agresión de los porros?
Los agresores regresaron sin mayor contratiempo a su ca

mión y se fueron de Ciudad Universitaria. Ninguna autoridad de
la casa de estudios, ni de Seguridad Pública del Gobierno de la
Ciudad de México, hizo algo por detenerlos.

A Narro Robles lo embarran por su cercana relación con el
citado director general, Fernández Varela Jiménez, quien habría
convocado a los grupos porriles, según el documento en cuestión.

Este hombre ingresó a trabajar a la UNAM en la Facultad de
Medicina cuando Narro era director de esa facultad. En 2004, lo
nombró secretario de Asuntos Jurídicos.

Ya como rector de la Universidad, lo designó director general
de Atención a la Comunidad Universitaria.

Desde enero de 2016, ocupa el cargo de director general del
Deporte Universitario.
¦ Era obligatorio preguntar en el entorno de Narro sobre las di
vulgadas sóspechas. Sus colaboradores fueron duros al expresar
se de las actuales autoridades universitarias.

"Es absolutamente falso. Ninguna gente del doctor ha ope
rado. Estamos dedicados a otros asuntos. Fuego de examigos,
ahora incompetentes.

"Salimos hace casi tres años. Los actuales ya deberían de ad
mitir que se la pasan en la frivolidad y en el viaje.

"No han hecho nada salvo cometer errores y tratando de cul
par a otros... Que asuman su responsabilidad y que no repartan
culpas". Hasta allí.
¦ El nepotismo y las redes familiares en el Poder Judicial de la Fe
deración son una triste realidad en México.

El 68 por ciento de expertos y usuarios de la justicia dice que
el factor decisivo para la contratación y promoción del personal
en los juzgados y tribunales federales es tener familia en el Poder
Judicial, según una encuesta reciente del World Justice Project,
que recoge un estudio de Mexicanos contra la Corrupción.

Es decir, si usted quiere ser juez de Distrito, magistrado de
Distrito o si simplemente quiere un puesto de Oficial Adminis
trativo o secretario de Estudio y Cuenta (tanto de juzgado como
de tribunal) no le hace que no le alcancen sus méritos.

Tiene muchas más posibilidades de lograr ese objetivo si ya
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tiene un familiar que labora en el Poder Judicial federal.
El reporte El Déficit Meritocrátlco. Nepotismo y Redes Fami

liares, elaborado por Julio Ríos Figueroa. para Mexicanos contra
la Corrupción, ilustra el fenómeno con datos muy concretos:

"Del total de titulares de órganos jurisdiccionales, es decir, los
magistrados de Distrito y los jueces de Distrito, 51 por ciento tiene
al menos un familiar laborando en el Poder Judicial.

"El 93 por ciento de los cargos que tienen los parientes con
sanguíneos de los jueces y magistrados no cuenta con filtros
meritocrátlcos.

"Entonces, es posible que familiares consanguíneos de jueces
y magistrados ingresen al Poder Judicial en puestos que no cuen 
tan con adecuados procedimientos meritocráticos y si deciden

concursar por un puesto de juez o magistrado, lo hagan en com
petencia sesgada en su favor".

Del total de relaciones entre pares de familiares que docu
menta la investigación, en 62%, al menos uno de los dos indi
viduos involucrados tiene el puesto de oficial administrativo y
secretarios de Estudio y Cuenta.

En 43% al menos uno es secretario; y en 23% al menos uno es
juez o magistrado.

Lo descrito en la investigación de Ríos Figueroa es grave,
muy grave.

La concesión de empleos o promociones sobre la base de rela
ciones de parentesco, y no de mérito, erosiona la confianza de los
ciudadanos en la neutralidad y el profesionalismo de los jueces.
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:Que muy bien le fue en e! 25
Congreso de Comercio Exterior
Mexicano y la entrega dei Premio
Nacional de Exportación 2018 en Tolu
ca, Estado de México, al secretario
de Economía, lldelfonso Guajardo,
quien fue varias veces ovacionado y
reconocido como "El Negociador" del
acuerdo con Estados Unidos.

Sin duda, la distinción más cálida
salió de Valentín Diez Morodo,
presidente del Consejo Empresarial
Mexicano de Comercio Exterior, Inver
sión y Tecnología, quien lo calificó de
"la estrella", con lo que el funcionario
cierra una gran semana en la que
también fue de los oradores de la
comida de Los 300 Líderes.

:Que de cara a la segunda mitad
de su mandato, el gobierno de Jaime
Rodríguez Calderón ha comenzado
la elaboración de su tercer Informe de

gobierno, que rendirá alrededor dei
15 de octubre, y todo parece indicar
que quiere dar un golpe de timón, una
especie de refundación, y por eso ha
comenzado a explotar la posición de
Waldo Fernández como represen
tante de Nuevo León en Ciudad de
México.

Ayer El Bronco anduvo acá acom
pañado del secretario de Gobierno,
Manuel González, para entrevistarse
con las futuras titulares federales de

Gobernación, Olga Sánchez Cordero,
y de Economía, Graciela Márquez.

:Que ya se había tardado y
reaccionó cuando la prensa estaba a
punto de sacarle tarjeta amarilla.

Diego Armando Maradona, blanco
de todo tipo de bromas a partir de
su contratación como nuevo técnico
del equipo Dorados de Culiacán, por
aquello de sus adicciones de dominio
público, por fin habló, así haya sido
por Instagram, desde donde mandó
"un gran saludo al pueblo mexicano
y a su nuevo presidente, Andrés
Manuel López Obrador, quien sin
duda trabajará para darle felicidad a
su gente".

No nos podía fallar. Vaya que está
garantizada la diversión.

:Que bien a bien nadie sabe cuál
es la motivación de Jesús Sesma, hoy
diputado local de Ciudad de México
por el PVEM,pero anda rondando
el Palacio de San Lázaro, donde
coordinó su bancada en la anterior
legislatura.

Al menos ayer se apareció en el salón
de plenos y se le vio muy pendiente,
sin ninguna discreción y literal "pa
rando oreja", dicen algunos, de lo que
sus compañeros verdes, que se fueron
a Morena, declaraban a la prensa.
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Oscar Carranza Castañeda
El investigador de
la UNAM fue selec

cionado ganador del Premio
Morris Skinner 2018, que
otorga la Society of Verte
brate Paleontology. Ésta es la
primera vez que dan esta dis
tinción a un mexicano, que re
conocen sus aportaciones so
bresalientes y constantes en
la conformación de coleccio
nes de fósiles vertebrados.
Hoy en día, el universitario es
artífice de un acervo de ca
si 20 mil piezas, cuando que
hace cuatro décadas, épo
ca en que inició este proyec
to, el campo era yermo. Enho
rabuena por los universitarios
que ponen en alto el nombre
de su institución y su país.

Jesús Teófilo Licona Ferro
La omisión y falta
de acción del ex

coordinador operativo de
vigilancia.de la UNAM no
sólo propició que dos jóve
nes universitarios fueran
enviados graves al hospital
y varios más resultaran he
ridos el lunes pasado, sino
que además evidenció la
vulnerabilidad de la máxima
casa de estudios ante cual
quier acto para lastimar a la
institución. Entre venta de
drogas, muertes e inseguri
dad, la vigilancia en CU ha
sido rebasada una y otra
vez. Menos mal que, al igual
que los porros, ya fue expul
sado de una buena vez.
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PEPE GRILLO

Juanitas, un paso atrás
Es una simulación inadmisible que no vamos permitir.
Así se refirió el consejero presidente del INE, Lorenzo
Córdova, al caso de las Juanitas de Chiapas.
Allá, diversos partidos, que comparten el descrédito,
han presionado a mujeres que resultaron electas en la
pasada elección para que renuncien a sus cargos y sean
sustituidas por varones.
Hasta el momento van 35 casos, 25 regidoras y 10 le
gisladoras que han cedido a las presiones. El número
puede aumentar.
Fueron candidatas siguiendo las reglas de la pari
dad de género y quitarlas es, en síntesis, un fraude.
Lorenzo Córdova fue más lejos. Para no dejar lu
gar a dudas dijo que estamos ante un caso de violen
cia política.
La antiuniversidad
Por su inclinación a la violencia el porrismo repre
senta la antiuniversidad, por lo que es inadmisible su
existencia.

Lo dijo Juan Ramón de la Fuente que conoce a fondo
el tema pues fue rector de la UNAM por dos periodos
y antes director de la Facultad de Medicina.
La existencia o no de los porros no es una fatalidad.
Pueden erradicarse si hay voluntad política para ha
cerlo. Han durado demasiados años por omisiones y
complicidades.
Si cometen delitos como el ataque del pasado lunes, la
universidad los expulsa de inmediato y las autoridades
los detienen para presentarlos ante un juez.
Si hay impunidad se multiplican, si se aplica la ley
se achican.

Ayer, por ejemplo, cayeron los dos primeros productos
de un operativo de la PF. Pueden ser presentados an

te la autoridad todos los que participaron en el ataque
Y sobre todo hay que ir por los que ordenaron la agre
sión, pues hay autores intelectuales.

Colaboración interinstitucional
El hallazgo de una fosa clandestina en el centro de Ve
racruz, puso de manera inevitable el tema de los desa
parecidos sobre la mesa.
Acotarlo requiere una voluntad política total y el res
paldo de diversas instituciones pues es un desafío lo
gístico de grandes dimensiones.
Hay un andamiaje institucional en su etapa em
brionaria que contribuye a la búsqueda y las iden
tificaciones

Entre las instituciones que colaboran está el INE, que
está comprometida a contribuir con la invaluable ba
se de datos para identificar a personas desaparecidas.
El instituto recibe de los organismos dedicados al te
ma datos para cotejarlos en su base de datos y contri
buir a una identificación plena.
En un trabajo arduo, que quiere perseverancia y com
promiso, pero que tiene que hacerse.
El peaje al alza
Sin decir agua va, a través de un comunicado, Cami
nos y Puentes Federales anunció un aumento del cos
to del peaje de 37 autopistas.
El aumento, de entre 12 y 18 por ciento, entró en vigor
desde ayer mismo, lo que sorprendió a los automovi
listas que se enteraron del aumento al momento de pa
gar en las casetas.
En algunos casos el golpe al alza fue demoledor, co
mo en el caso del libramiento de Reynosa que pasó
de 22 a 66 pesos el 200 por ciento.
No se dijo si con los aumentos se mejorará el servicio.
Sólo que ya se tiene que pagar más.
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Sacapuntas
AMLO, en su terruño
Regresa este sábado a su natal Tabasco Andrés Manuel
López Obrador y se espera que ofrezca detalles de
su plan petrolero. El tema cobra relevancia porque el
jueves adelantó que desde el inicio de su gobierno, en
diciembre próximo, habrá nuevas licitaciones para la
perforación de pozos. Y el domingo va a Palenque con
gobernadores para abordar el asunto del Tren Maya.

Grietas en la bancada
No hacen mucho ruido, pero ya se notan diferencias de
Morena en el Senado. Martí Batres cuestionó el apoyo
a Manuel Velasco en su trampa..., perdón, trámite para
cobrar como legislador y gobernador. Pero Ricardo
Monreal, su coordinador, operó esa maniobra. AMLO
ya metió paz en San Lázaro entre Fernández Noroña y
Porfirio ahora le espera esta otra encomienda.

Licitación desierta, pero...
Resulta que se declaró desierta la licitación a modo
que preparaba el gobierno de Tlaxcala, a cargo de
Marco Mena, para adquirir 200 patrullas, luego de que
el intento fue exhibido en estas páginas. Pero ahora
hay que estar atentos, porque con este fallo se abre la
puerta a la adjudicación directa, que puede resultar
igual o peor que la licitación a modo.

Manelich pone balón a PGJ
Eficiente trabajo realizó la Policía Federal, a cargo de
Manelich Castilla, en el caso UNAM. En menos de una
semana detuvo a dos de los presuntos agresores de
los estudiantes que el pasado lunes se manifestaban
en CU. Ahora el balón está en la cancha de la PGJ de

la CDMX, a quien se le entregaron los capturados,
porque sus delitos son del fuero común.

Abogado ¿infiltrado?
Muy sospechosa resultó la presencia del abogado
David Caballero en la asamblea de la UNAM para
definir las acciones ante los recientes ataques violentos
contra la institución. Dijo representar a padres de
alumnos "asesinados", y azuzó a que el primer punto
en las demandas, sea la renuncia del rector Enrique
Graue Habrá que seguirlo muy de cerca.
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Rozones
Trancazo en cobro de casetas

Y sin decir agua va, Capufe aumentó tarifas en carreteras... ¡y
hasta 33 por ciento más! Por ejemplo: la CuernavacaAcapulco
pasó de 324 a 432 pesos, mientras que la MéxicoCuernavaca

ya cuesta 98 pesos, cuando el jueves estaba en 74... y así en otras 35 au
topistas del país. Todo, a menos de tres meses de que concluya la actual
administración y sin saber bajo qué argumento.

Temen por el regreso de Ñuño
Ahora que el excoordinador de la campaña presidencial del

PRI, Aurelio Ñuño, vuelve de sus vacaciones, su regreso está
generando cierta preocupación entre algunos gobernadores

tricolores. Y es que temen que el exsecretario de Educación se instale
como una especie de coordinador o alguien a quien tuvieran arriba. Así
que más de uno está con la ceja levantada.

Se vale rectificar

Pues que Juan Carlos Zentella siempre no va a dirigir el Insti
tuto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores
(Infonavit). Ayer, el Presidente electo, Andrés Manuel López

Obrador, cambió de opinión e informó que será Carlos Martínez Veláz
quez, quien se encargará de ese instituto. Dicen que Martínez Velázquez
es del círculo cercano al próximo titular de la Sedatu. ¿Será por eso?

Se mueve el PAN
Si el PAN no vuelve a cambiar la fecha de convocatoria, el lunes

el diputado Ernesto Ruffo será el primero que se registre para
buscar la dirigencia. Al menos así lo manifestó ayer, en el Co

mité Ejecutivo Nacional, donde, sin especificar destinatario, afirma que
habrá "mañas" en la elección interna. Por eso recalcó que hay quienes
se niegan a usar la huella digital, para que aspirantes puedan recaudar
apoyos. Y la disputa apenas inicia.
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Los que mucho se despiden...
ues que ahora sí, los partidos Encuentro Social y Nueva Alianza>p van a ser liquidados. Al menos eso dice el INE, que ayer apro
bó el dictamen que avala la pérdida de registro, tras haber des

echado todos los argumentos presentados por ambos institutos políticos.
Pero, será hasta el 12 de diciembre, que discutirá y votará este dictamen,
que prevé la disolución del PES y del Panal.

Reinician clases en 24 planteles
Al parecer la calma comienza a regresar poco a poco a las ins

tituciones que pertenecen a la UNAM, pues este viernes le
vantaron el paro 24 planteles que, desde el próximo lunes,

tendrán clases normales en sus diferentes facultades y preparatorias, sin
embargo, el clima de tensa calma continúa, ya que será hasta la siguiente
semana, cuando se resuelva qué pasará ante el conflicto que se suscitó
el lunes anterior.

Condena INE renuncia a cargos en Chiapas
El caso de al menos 40 mujeres que ganaron puestos de elección

popular en Chiapas y que han renunciado para cederlos a hom
bres, ya hizo eco en el INE. Ayer, el consejero Presidente, Lo

renzo Córdova, condenó el hecho y calificó de "inaceptable" la presión
para renunciar a sus cargos a alcaldías, regidurías y diputaciones locales.
Lo lamentable es que son de todos los partidos.
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En pie de guerra dicen que se
pusieron algunos mandos del
Ejército y la Marina cuando se
enteraron de que, como parte
de la Cuarta Transformación, el
nuevo gobierno quiere quitar
les sus hospitales.

Hasta ahora, militares y
marinos tienen todo un sistema
hospitalario que los atiende en
exclusiva y, según cuentan, An
drés Manuel López Obrador
pretende integrarlos a un siste
ma de salud nacional para que
también atiendan a civiles.

Y el asunto no para en la
milicia, pues la intención del
Presidente Electo es hacer lo
mismo con los hospitales de Pe
mex que atienden sólo a traba
jadores de esa empresa ques
que productiva del Estado.

Si alguien le va a contar
al dirigente sindical de los pe
troleros Carlos Romero Des
champs, que se asegure de
que está sentado... por que se
va a ir de espaldas y a lo mejor
acaba en Urgencias.

Quien ha demostrado ser charro
no sólo en los lienzos, sino tam
bién en los cortijos de la política
es Manuel Velasco, pues no se
cae por más que ejecuta "El Pa
so de la Muerte" entre la guber
natura de Chiapas y el Senado.

Primero, se hizo candidato
a senador amparándose en el
hueco legal encontrado por
Miguel Ángel Mancera que
permite a los mandatarios es
tatales romper el candado Dara
ser legisladores en el periodo
siguiente a su gobierno... si van
por la vía plurinominal.

Una vez ganado el escaño y,
a diferencia de Mancera, no tuvo
que renunciar a la gubematura
gracias a las "ooortunas" modifi
caciones hechas por el Congreso
local a la Constitución de Chiapas.

Y luego, nomás dejó la ofici
na unos días para rendir protes
ta como Senador, pedir licencia
y regresar a su trono en Chiapas.
Bueno, ya hasta fue a ver a su
compadre el Presidente Enrique
Peña Nieto en su nueva calidad
de Gobernador interino ¡de sí
mismo! Esos son piales y no los
que echaba Antonio Aguilar.

derríisfuentes @ reforma.com
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Compartida
Si algo tiene en claro el próxi

mo gobierno de la Ciudad de
México, ya no más será CDMX, es
que el conflicto en ia IJNAM deberá
ser resuelto en la actual administra

ción, ellos no quieren, ni por equi
vocación, verse mezclados en lo
ocurrido a principios de esta sema
na.

Nos dicen que Rosa Icela
Rodríguez, próxima titular de ía
Secretaría de Gobierno, tiene el
encargo de seguir de cerca el proce
so que se está siguiendo en relación
con el caso, pero no tienen ningu
nas ganas de participar y sí, más
bien, que se aclare de una buena vez
por todas,

• A que vienen a México los
C# abogados colombianos

Ángela María Buitrago y Alejandro
Valencia, la exfiscal guatemalteca
Claudia Paz, el abogado chileno
francisco Coxy el médico y psicólo
go español Carlos Martín Beristain,
mal llamados Grupo
Interdisciplínario de Expertos
Independientes que investigaron la
desaparición de los 43 normalistas
de Ayotzinapa?
Pues según a reunirse con el

futuro subsecretario de Derechos

Humanos, Alejandro Encinas, a
quien le propondrán una nueva
investigación.
El saliente presidente muni

cipal de Cuautitlán Izcalli,

Víctor Estrada Garibay, chamaqueó
al alcalde electo, Ricardo Núftez
Avala, con la firma de una simple
minuta de reunión, Y es que tistrada
Garibay prefirió curarse en salud y
salió del paso frente a la presión
mediática al recibir en sus oficinas a

Núñez Ayala. quien obedeciendo el
mal consejo de su "amigo" Omar
Chavarría, hizo público este encuen
tro como si se tratara del inicio for

mal de los trabajos de transición,
cuando solamente fue una visifa de

cortesía, sin carácter institucional.
Vaya pifia del próximo edil,
Por cierto, ya Gordiano

Zepeda Chávez, primer regi
dor en el municipio de Buenavista
Tomatlán, en Michoacán,ya asumió
el cargo de presidente municipal
sustituto de este municipio de Tierra
Caliente luego del asesinato del
alcalde electo, Eli se o Delgado, ocu
rrido en julio pasado y la renuncia
de la que era síndico Elvia del
Socorro Ortega, tras una serie de
amenazas y el secuestro de algunos
de sus familiares,
PD: Estimado Señor

Alejandro Murat, gobernador
de Oaxaca; quienes le ayudaron en
los sismos en su tierra fueron los

Ángeles Verdes, que se rifaron el
físico; los que son azules, esos can
tan desde Iztapalapa para el mundo.
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Matías Pascal

... Cambiaría titular
del Infonavit con AMLO

La próxima administración del presidente electo Andrés
Manuel López Obrador habría decidido cambiar su nomina
ción para la dirección del Instituto del Fondo Nacional de la
Vivienda para ios Trabajadores (Infonavit).
De acuerdo a fuentes morenistas, Carlos Zenteüa queda

ría fuera en favor del nombramiento de Carlos Martínez

Velázquez.
Román Meyer, quién asumirá las riendas de la Sedatu.

sería quien decidió retirar a Zentella para este cargo.
El sustituto Martínez Velázquez es un politólogo de 33

años egresado del ITAM, miembro del círculo más cercano
de Meyer.
Además se ha desempeñado como asesor en la CFE, la

Profeco y la Secretaria de Economía (SE)
Montaje de PFP rescate de niña

El órgano de control interno jurídico de la Policía Federal
inició una investigación contra policías federales de San
Luis Potosí por el posible montaje del rescate de una bebé
supuestamente abandonada en un terreno baldío de la carre
tera Río Verde, ya que fue una pareja de ciudadanos los que
encontraron a la bebe y la entregaron a los uniformados.
El Consejo de Honor y Justicia y la Dirección Interna de

la Policía Federal ya citó a comparecer a los federales que
aparecen en un video difundido por la Policía Federal para
aclarar si se trata de un montaje, toda vez que existe el tes
timonio del matrimonio que encontró a la menor y con esa
versión realizaron el montaje.
El pasado mercóles, la policía federal difundió un video en

donde asegura que rescato a una bebé de L1 meses de edad
que llevaba 5 días perdidas, luego de haber encontrado el
cuerpo sin vida de su abuela, quien la iba a llevar a una
guardería.
Tras el rescate, una pareja de ciudadanos, señala que fue

ron ellos, los que encontraron a la bebé en la carretera Río
Verde  San Luis Potosí, cerca del camino Gramol  Ejido
Panalilio. y la entregaron a la policía federal. "íbamos en la
camioneta y me pare a orinar, cuando escuche el llanto de
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la bebé por lo que la recogimos y seguí manejando hasta
entregarla a la policía federal", es la versión que la pareja
dio a las autoridades, tras darse a conocer el video de la

policía federal.
Esto dista mucho de lo informado por la Comisión

Nacional de Seguridad, que asegura que La noche del miér
coles, integrantes de la Policía Federal localizaron a la niña
Mya Fernanda "N", por quien se había emitido una Alerta
Amber, luego de su desaparición desde el pasado 30 de
agosto, cuando fue encontrado el cuerpo sin vida de su
abuela, quien la iba a llevar a una guardería.
Los integrantes de la División de Fuerzas Federales, se

aproximaron para una revisión mayor de la zona cuando,
entre el escombro y ia basura, localizaron a la menor de
once meses de nacida, quien a pesar del frío, solo portaba
un vestido de color blanco y estaba sentada sobre una cobi
ja, por lo que se le brindó apoyo inmediato.
Tras las revelación de la pareja, la policía federal informó

que ya solicitaron todos los detalles del operativo para
conocer como se dieron los hechos y en caso de existir una
manipulación habrá sanciones.
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